

これが中国の「反日教育」だ!

中国の教師指導本(上)を分析した松原仁代議士



义务教育課程標準実驗教科書
中国歴史 八年级 下册
教師教学用书

特集 松原仁代議士が告発する 恐るべき「教師指導本」

日本の歴史教科書には散々口を挟む一方、中国の教科書の随所から激しい「反日表現」が見つかることは、これまで指摘されてきた通りである。が、歴史教師の用いる「教師指導本」には、さらに赤裸々な「反日洗脳教育」の方法論が記されていた。以下は、民主党の論客、松原仁代議士(48)が独自に入手、分析した「教師指導本」の恐るべき内容――。

「北京の大使館に勤める外交官の方々は、ガラスが割れていれば寒いかもしれないし、大変な苦労があるかもしれない。しかし、これは国と国の面目をかけた問題ではないますから、謝罪がない限り、破壊された大使館の原状回復を申し出ても

5月13日、衆議院の外務委員会でのことでした。これに町村外相は、「二国の大使館の大きなガラスがずたずたになつた状態では……」

と、否定的に答弁されましたが、しかし、大使館の補修を行つてしまつたら、中国はあの大使館への投石

に付いて果たして陳謝する

でしょうか。もし直してしまふたのは、さる

まつたら、二度と陳謝を引き出すことはできない、私はそう考へて、このように発言したのです。

目下、日中関係が重大な局面を迎えることは誰の目にも明らかです。燎原の火のごとく広がつていつた「反日暴動」……報道では、破壊活動の様子ばかりが取り上げられましたが、私の見るところ、問題の本質は、暴動に加わっていた中国人の年齢層に象徴され、いたように思います。

ニュースで繰り返し流された映像からもわかります。例えは、現在も一部の地方で使用されている中学生用の教師指導本(95年版)の「南京大虐殺の項にはこう書かれています。

そのペースとなつているのが中国の教科書で、今までにも日本の研究者から、内容の間違いや、著しい偏見によつて中国人の反日意識を育んでいると指摘され、てきました。しかし、今回、私が入手した歴史教育の「教師指導本」には、もつと赤裸々に、生徒を反日へと導く手法が明示されています。

(深い恨みを生徒に半記せねばならない)

歴史教師の怒りの授業

この原文を読むと、

ることから推測できるよう

に、何があつても忘れない

もの概要については「覚えておく」程度の扱いをして

いるわけですから、第一

に日本への反感を醸成しよ

うとする中国の姿勢が、実に現れているのです。

さて、私が中国の特殊な教育事情に关心を抱いたのは、もう10年も前のことでした。

当時、私の親しい後援者が北京に転勤となり、2年ほど彼の地での生活をした

か。それこそが、江沢民政権の時から15年余りも続いた反日教育の賜物に違いないのです。

「この項目では、鮮血した

かつて広島や長崎に原子爆弾を落とした過去がある

比較すると理解しやすいかも知れません。

たる事実をもつて、日本帝国主義が行つた中国侵略戦争の残酷性と野蛮性を暴露している。教師は教室において、日本軍の南京における暴行を記した本文を真剣に熟読させて、生徒をして、

日本帝国主義に対する深い恨みを植えつけるようにして、日本軍によって殺害された中の教師が生徒を指導するでしょうか。無論、ありえません。しかし、中国では現実に、

本軍によつて殺害された中國人民の人数を、記憶させなければならぬ

向によって中国人の反日意識を育んでいると指摘され、てきました。しかし、今回、私が入手した歴史教育の「胸に刻みこみ」、事件その

（恨みを植えつけるようにしなければならない）

と、教師指導本に明記されているのです。

「胸に刻みこみ」、事件そのもの概要については「覚えておく」程度の扱いをして

いるわけですから、第一に日本への反感を醸成しよ

うとする中国の姿勢が、実に現れているのです。

さて、私が中国の特殊な教育事情に关心を抱いたのは、もう10年も前のことでした。

当時、私の親しい後援者が北京に転勤となり、2年ほど彼の地での生活をした

後に続いている次の文章と

ことがありました。彼は、妻と小学生の二人の娘を連れて赴任し、娘たちを北京市内の小学校に通わせていたのです。

家族がようやく新しい土地の生活に慣れ始めたころ、幼い娘たちが、学校のクラスマイトから「日本鬼子」という侮蔑的な言葉を投げつけられ、イジメに遭うという事件が起きました。

そのキッカケは、教育の一環として、学校が生徒たちは抗日戦争の歴史映画を観賞させたことでした。

このエピソードでわかるように、中国では幼いときから段階的に反日教育が行

われているのです。

中学生になつて本格的に歴史を学ぶころにはその傾向はいまよ強まり、先ほど紹介したように、教師は「恨みを植えつける」という授業を行います。しかも、教師指導本を分析すると露骨な表現は、実に枚挙に遑がないほどでした。

（教師は教科書中の「日本」の石井部隊が被害者の死体を焼却した「焼人炉」と日本本の侵略者が生きた中国人を用いて行った細菌実験）の2枚の画像を組み合わせ、生徒の思いを刺激して、日本帝国主義の中国侵略の罪状に対しても強い恨みを抱くように仕向けるべきだ

（授業中、教師は敵（日本軍事編集部注）に対する強烈な恨みの思いをこめて生徒に説明するだけではなく、生徒をうながして授業中にみずから発言させ、「彼らによい」とともに95年版）生徒により強い印象を与

えるために、教師自身がモーションナルに語りかけるを三角にして、怒りながら歴史を学ぶころにはその傾向はいまよ強まり、先ほど紹介したように、教師は「恨みを植えつける」という授業を行います。しかも、教師指導本を分析すると露骨な表現は、実に枚挙に遑がないほどでした。

さらにこの教師指導本を翻訳していくと、手を替え品を替え、より一層、強固な反日感情を育成しようという意図が見て取れます。

（こののも指導本は教科書だけでなく、ビジュアルや歌、課外授業を通じて、反日學習を積み上げることを教師に要請しているからです。）

なつてしまつてゐるのです。
この95年版に比べると、

2001年に試作され、一部地域で使われている教師指導本は、一部にトーンの変化が見られます。

ここ数年、日本国内で「自虐的歴史観」見直しの気運が高まってきたことを強く警戒しているのです。

非常に、日本右翼勢力による南京大虐殺の真実状況を隠す企み、侵略事実を抹殺

北京五輪を外交力ードに

いざれにしても幼少時からこれだけの「反日洗脳教育」を詰め込まれれば、日本嫌いになるなどいう方が無理ではないでしょうか。そもそも中国の歴史教科書には戦後の日本について、中国回復は、ほぼ何一つ書かれていません。平和憲法も、「巨額のODAを中国に提供したことでも全く触れていないのです。

また、1000万人以上の餓死者を出したとされる「大躍進運動」のことも、同じく計り知れない犠牲者を

する行為、ファシズム勢力の復活などを学生たちに警戒させる

日本からの反論は右翼の戯言に過ぎないから、まと

もに取り合わないよう釘を刺し、南京大虐殺について

日本人との論戦が起ることを想定してか、クラスで

のディスカッションや日本の中学生に「南京大虐殺」

を知らせる手紙を送ることを奨励しています。

日本大虐殺の死者数

の開争の解食になることは火

を見るより明らかです。

ところが、この反日教育

を長年、放置してきた外務省は、一切の責任を取つて

いるのです。

書の記述上の問題として見

てしまつては、中国の思想

の真意を知らずに、

この歴史教育を単なる教科書の記述上の問題として見

えれば、今の中国の貧富の格差拡大や一部の共産党员の腐敗などですら微々たる失政に過ぎないという論理を成立させています。

中国の真意を知らずに、この歴史教育を単なる教科書の記述上の問題として見

てしまつては、中国の思想

の真意を知らずに、この歴史教育を単なる教科

書の記述上の問題として見

てしまつては、中国の思想